

# MEMOIRES

## TRAITEMENT DE LA CONJONCTIVE GRANULEUSE (1)

Par le Docteur A. TROUSSEAU

Médecin de la Clinique des Quinze-Vingts, à Paris.

La conjonctive granuleuse est une affection caractérisée par l'apparition sur la muqueuse ou dans son épaisseur de néo-produits dits granulations.

En présence d'un granuleux le meilleur devra :

- A. Edicter certaines précautions d'hygiène.
- B. Prescrire un traitement général.
- C. Appliquer un traitement local, surtout important.

A. *Hygiène.* — En se rappelant que l'affection est contagieuse et épidémique, que l'encombrement, l'air confiné sont favorables à son développement, on déterminera aisément les précautions hygiéniques à prendre.

Dans la clientèle privée, on prévendra la famille du danger de la contagion, on exigera, si l'isolement du malade ne peut être réalisé, des soins minutieux de propreté; on fera recueillir et brûler les linges et objets de pansements souillés par le patient.

Dans les collèges, écoles, pensions, à bord des vaisseaux, on s'empressera d'isoler les individus suspects et d'opérer dans les lieux contaminés de rigoureuses désinfections.

Les granuleux ne devront reprendre contact avec les individus sains qu'après entière guérison et désinfection de tous les objets qu'ils portent avec eux, spécialement de leurs vêtements.

Dans les cliniques ophthalmologiques, on séparera les granuleux des autres malades, et on s'arrangera pour que chaque sujet ait des objets de pansement et de toilette personnels. Ceux qui suivent le traitement externe seront avertis qu'ils peuvent être une source de danger pour leur entourage, et devront être munis pinceau réservé à leur usage exclusif qui, après avoir servi à l'application du remède, sera désinfecté sous l'œil du médecin et enfermé dans un tube en verre.

(1) Communication lue à la Société Médicale de Montréal, janvier 1902, par le Dr Boulet.